

SE AGIGANTA LA LUCHA EN TUNICIA

Iniciada la ofensiva contra la línea Mareth

SE GRABARÁN EN DISCOS LOS DISCURSOS QUE PRONUNCIARÁN Mr. WALLACE Y EL LICENCIADO EN EL CONGRESO

La National Broadcasting y la Columbia Broadcasting harán este trabajo

ESAS MISMAS RADIOEMISORAS TRASMITIRÁN LA SESIÓN SOLEMNE DEL CONGRESO A TODOS LOS RINCONES

Mañana a las cuatro de la tarde el congreso recibirá en su sesión a Mr. Henry Wallace, vicepresidente de los Estados Unidos presidente de su senado.

En esta histórica sesión del congreso pronunciarán discursos el licenciado don Teodoro Picado, como presidente del poder legislativo y contestará el señor Wallace seguidamente.

MURIO EL PRIMADO DE LA IGLESIA CATOLICA INGLESA

EL CARDENAL HINSLEY, UNO DE LOS HOMBRES MAS NOTABLES DE LA CRISTIANIDAD CERRO LOS OJOS TRAS BREVE ENFERMEDAD CARDIACA

LONDRES, 17. UP— A la edad de 77 años falleció esta mañana el cardenal Arthur Hinsley arzobispo de Westminster y Primado de la iglesia católica en el Reino Unido, después de una breve enfermedad cardíaca. El deceso se produjo a las 7.20 en su residencia campestre de Bunstington Monseñor Hinsley era el único cardenal del Reino Unido y uno de los seis arzobispos de Inglaterra, Escocia y Gales. El arzobispo William Godfrey delegado apostólico telegrafió a su santidad la noticia del fallecimiento del cardenal Hinsley. El consejo arquidiocesano se reunirá hoy para efectuar los preparativos necesarios para los funerales. El cardenal Ar-

LONDRES, 17. UP (Flash) Un anuncio de la DNB transmitido hoy por Radio dice que el octavo ejército británico lanzó una ofensiva contra la línea Mareth anoche. La DNB dijo que la magnitud de la lucha no puede ser juzgada por las informaciones de que se disponen pero que en los círculos militares alemanes se estima que este es un ataque de proporciones. Agregó la DNB que el ataque británico se efectuó contra el extremo de la costa a las 22.30 de anoche y fué seguido por una intensa acción de la artillería que aumentó gradualmente.

La Rarón

San José, C. R., MIERCOLES 17 de Marzo de 1943 - No. 710

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

ULTIMATUM DE HITLER A FRANCIA

LONDRES, 17. UP— Radio Argel dice según noticias recibidas de Ginebra, Alemania comunicó a Francia a enviarle 200.000 trabajadores dentro de tres días, caso contrario, adoptará medidas de obtenerlos.

INTENSO CAÑONEO EN LA ZONA OESTE DE MEDININE

Entran en contacto fuerzas del Eje y aliadas al Norte de Gafsa. — Convoy de barcazas alemán fué atacado por la aviación aliada causando ingentes pérdidas al Eje

CONTINUAN LOS ATAQUES A LA LINEA MARETH

Cuartel General aliado en Argon activas tanto en el frente gelia, 17. UP— Se dió a conocer del octavo ejército imperial británico el siguiente comunicado ofi- cial: Nuestras patrullas este- (Pasa a la Pág. DOS)

AYER FUERON ENVIADOS POR AVION LOS RESTOS DE LA SEÑORITA NORTEAMERICANA QUE SE SUICIDO

SE LES LLEVO PARA DARLES CRISTIANA SEPULTURA EN SU TIERRA NATAL

Las autoridades judiciales mantienen en secreto el sumario, que tiende a averiguar si hubo algún descuido criminal

En el avión que siguió ayer al medio día para los Estados Unidos, fueron enviadas las cenizas de la señorita norteamericana que puso fin a sus días en el Hotel Costa Rica.

Se quiere darles cristiana sepultura en su tierra natal.

Las autoridades judiciales mantienen en secreto el sumario. Quiérese saber si hubo mano criminal, o por lo menos algún descuido que pueda tildarse de criminal.

Nosotros hemos guardado al respecto una prudencial reserva.

NINGUNA GESTION DE PRINCIPIOS DIVIDE A LOS FRANCESES LIBRES

SERA CONCERTADA UNA NUEVA ENTREVISTA ENTRE DE GAULLE Y GIRAUD — ASI LO ANUNCIA CHURCHILL

LONDRES, 17. UP— El primer ministro Churchill declaró en la cámara de los comunes que el gobierno británico acoge cordialmente el discurso de general Giraud añadiendo que en vista del discurso de dicho jefe militar francés y del memorandum del comité nacional francés parece ser que ahora ningu-

na cuestión de principios que divide a esos dos cuerpos de franceses. He informado al gobierno de los Estados Unidos que me proponía hacer esta declaración y tengo razones para creer que ese gobierno está de completo acuerdo con ella. Churchill manifestó también que ignora-

Declarado huésped de honor Paul Van Zeeland

ESTA TARDE LLEGARA EL EX-PREMIER BELGA. EL SÁBADO A LAS 10 DE LA MAÑANA LO RECIBIRA EL CONGRESO

Un grupo de admiradores del estadista belga; representantes del Poder Ejecutivo; Seguro Social, Universidad y otras instituciones lo recibirán

Esta tarde, al medio día, habrá de llegar a esta capital, por el avión del norte, el ex premier belga Paul Van Zeeland. El viaje se retrasó en un día. Debíó haber llegado ayer. Delegaciones del poder ejecutivo, de la Caja Costarricense del Seguro Social, de la Universidad, admiradores del gran estadista belga y representantes de otras instituciones estarán en La Sabana para tributarle una cordial recepción.

El poder ejecutivo lo declara

Acción conjunta pro restablecimiento de la República en España



GENERAL MIAJA

Martínez Barrio y José Miaja encabezan el movimiento y consideran posible y ventajoso que la unión se extienda a grupos que no son estrictamente republicanos

EL GENERAL MIAJA ASISTIRA EL 14 DE ABRIL A LA CONMEMORACION DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA QUE SE CELEBRARA EN MONTEVIDEO

Con las más prominentes figuras republicanas españolas de Sur América conferencia el bizarro general

MEXICO, 17. UP— Se celebró una reunión de representantes de distintos partidos republicanos españoles para discutir la posibilidad de una acción conjunta en relación con una eventual restauración de la república en España y se nombró una ponencia para que estudiara los extremos en que las diferencias

se producen. Diego Mardonez Barrio que presidió la reunión, declaró que existen muy serias discrepancias de carácter político. Preguntado sobre la conveniencia de que se incluyera a socialistas y comunistas en el programa conjunto dijo: "Considero posible y ventajoso que"



MARTINEZ BARRIO

AYUDANTES MILITARES DE WALLACE LOS CORONELES VALENZUELA Y MORA

TODAS LAS MAESTRAS DE SAN JOSE participarán en la recepción a Wallace

FORMARÁN PARTE DE LA COMITIVA EN EL LUGAR DESIGNADO PARA LA ASOCIACION FEMINISTA "MESA REDONDA PANAMERICANA". — ASI LO DISPUSO LA SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA PARA QUE PUEDAN TOMAR PARTE EN EL GRAN DESFILE

Las maestras de San José también tomarán parte en el gran desfile que tendrá lugar mañana con motivo de la llegada a San José del vice presidente

De acuerdo con la Secretaria de Seguridad Pública, hizo los nombramientos el señor Presidente de la República

Tres bandas militares tocarán los honores correspondientes en el Aeropuerto de La Sabana

Dispuesto por el señor presidente y de acuerdo con la Secretaria de Seguridad Pública han sido nombrados Ayudantes Militares

UN MILLON DE POLACOS OBLIGADOS A TRABAJAR EN FABRICAS DEL REICH

LONDRES, 17. UP— La Radio de Roma anunció con referencia a un despacho de Varsovia que un tren lleno de obreros polacos salió ayer de Cracovia con destino a Alemania. Agregó que actualmente trabajan en el territorio del Reich más de un millón de obreros polacos.

Enorme ha sido la disminución de las existencias de café en los mercados de E.E. UU.

AYUDANTES MILITARES (Viene de la Pág. 1)

tares del Vice presidente Mr. Henry H. Wallace los Coroneles Luis Valenzuela y Miguel Enrique Mora.

Las bandas de San José, Cartago, Alajuela y Heredia tocarán los honores correspondientes en el Aeropuerto Nacional al descender el señor Vice presidente de los Estados Unidos de América.

Una Batería de artillería "Banger" de 80 mm disparará los cañonazos de ordenanza en el Aeropuerto a la llegada del Vice-Presidente.

Los mejores retratos los hace Hernández

ACCION Conjunta (Viene de la Pág. 1)

la unión se extiende a grupos que no son estrictamente republicanos". Martínez Barrio fue el último presidente de las cortes republicanas españolas y manifestó que: Consideraba prematuro el anuncio de que dichas cortes fueran a reunirse en la ciudad de México". Dijo también que en unión del general José Miaja asistirá en Montevideo a la celebración del 14 de Abril fecha de la proclamación de la república española. Agregó que esperaba conferenciar con prominentes figuras republicanas españolas de su América.

En comparación con seis millones y medio de sacos que había el 1º de Julio de 1941, había un millón el 31 de Enero de 1943

La Junta Interamericana del café ha dado a conocer estas cifras, para demostrar claramente la merma tan apreciable que ha ocurrido

Esas cifras no incluyen los cafés que pertenecen a las fuerzas armadas de la nación, siendo únicamente las que se refieren al café para la población civil

La Junta Interamericana del café nos ha enviado una interesante información sobre las existencias del café en los Estados Unidos, para que pueda apreciarse la enorme disminución que en ellas ha habido. Es la siguiente:

Existencias de café verde en el país

La Junta Interamericana del café dió a conocer, con fecha 3 de los corrientes, la cifra relativa a las existencias de café verde en el país en 31 de enero de

1943 y las correspondientes al mes de Diciembre de 1942, que todavía no habían sido divulgadas. Como se sabe, la compilación de estos datos fue hecha por la Oficina del Censo y comprende casi todo el comercio de café del país, o cerca del 95 por ciento. Con el fin de dar una mejor orientación a nuestros lectores, las cifras de esas existencias en las respectivas fechas, tal como fueron suministradas por la Oficina del Censo, son las siguientes:

Fecha	Cantidad	Fecha	Cantidad
(Sacos de 60 kilos netos)			
19 de Julio, 1941	6.552.000	30 de Sept., 1942	2.398.118º
30 de Sept., 1941	4.665.000	31 de Oct., 1942	1.995.742º
31 de Dic., 1941	4.178.000	21 de Nov., 1942	1.363.990º
31 de Marzo, 1942	3.752.770º	31 de Dic., 1942	1.474.190º
30 de Junio 1942	3.333.880º	31 de Enero 1943	1.103.752º

NOTA (9): Estas cifras no incluyen los cafés que pertenecen

a las fuerzas armadas.

EDEN Y LITVINOFF CONFERENCIARAN HOY

WASHINGTON, 17 UP. — El secretario de Relaciones exteriores inglés seor Anthony Eden, con

ferenciara hoy con el embajador de la unión soviética señor Maxim Litvinoff. Los observadores res inglés Sr. Anthony Eden con ferenciara con altas autoridades chinas.

TODAS LAS FASES DE LA GUERRA EN EL MAR

INTERESANTE PROGRAMA DE LA B.B.C. DE LONDRES SERA RADIADO HOY DE LAS 7 Y 15 A LAS 7.45 DE LA NOCHE

En su trasmisión a los países de la América Latina de esta noche, la estación de Londres de la B.B.C., radiará un programa especial intitulado "LA GUERRA EN EL MAR". Se trata de un resumen dramático de las acciones marítimas, en las que la Marina Real Británica ha jugado un papel de la mayor importancia desde el comienzo del conflicto actual, y en todas sus fases.

Los radioescuchas costarricenses que desean oír esta transmisión

deben sintonizar la estación de Londres entre las 7.15 y las 7.45 p. m., en las frecuencias de 31 y 42 metros.

La Estación LA VOZ DE LA DEMOCRACIA re-transmitirá este programa para las personas que no puedan escuchar la transmisión directa, y a las 8.00 p. m., re-transmitirá el boletín de noticias seguido por el comentario semanal del destacado estadista español don Salvador de Maradiaga.

SE AGIGANTA (Viene de la Pág. UNO)

ejército. Hubo intenso cañoneo en la zona oeste de Medun. Al norte de Gafsa se entro en contacto con algunos tanques enemigos. En el sector septentrional tunecino a pesar de la fuerte lluvia, nuestras patrullas capturaron al enemigo cierto número de bajas. En la noche del 15 al 16 de marzo, nuestros bombarderos atacaron un aeródromo, carreteras y vías ferroviarias en las cercanías de Gabès. Ayer otro convoy enemigo de barcaza motorizadas, fué bombardada en momentos en que navegaba entre Sicilia y el protectorado de Túnez siendo alcanzadas por los impactos; por menos tres de las barcazas fueron incendiadas. En el sector septentrional del territorio central tunecino las condiciones atmosféricas limitaron nuevamente las operaciones. Continuaron los ataques contra las posiciones de la línea Mareth por parte de los cazas bombarderos y los bombarderos medianos de la aviación del desierto occidental escoltados por cazas. Se perdió solo uno de nuestros aviones de todas estas operaciones. Los pilotos de los dos aviones que se dieron por perdidos en el comunicado de ayer se encuentran a salvo y se sabe ahora que otros dos cazas enemigos fueron derribados el quince de marzo.

ANUNCIESE EN "LA RAZON"

La Cervecería Traube

Se une al pueblo costarricense en el sincero homenaje que ha de presentar al Vice-Presidente de los Estados Unidos

Henry A. Wallace

y avisa a su estimable clientela, y al público en general, que - con motivo de su llegada - mañana Jueves 18,

PERMANECERAN CERRADAS SUS OFICINAS Y DESPACHO

Rodolfo Traube B. Administrador

NOTAS DE TURRIALBA DE DOS MILLONES DE COLONES

MATRIMONIO GRANADOS FERNANDEZ

—En la noche del día primero del presente mes, tuvo verificativo el enlace matrimonial de don José Manuel Granados Chacón y doña Odilia Fernández de Grana dos.

La ceremonia nupcial fue de carácter íntimo, en la residencia de los contrayentes con asistencia de los familiares y amistades más cercanas.

Actuaron en calidad de padrinos de este matrimonio, las personas siguientes: don Hernán Cedeño y doña Abigail Morales de Cedeño; don José Joaquín García y doña Carmen de García; don Juan Bautista Fernández y doña Oscarina Saborio de Fernández; don Francisco Arias Jiménez y doña Conchita de Arias. Entre los asistentes honraron esta fiesta, el señor jefe político, don Mario Rodríguez Masís, el señor secretario municipal y de la jefatura política, don Edgar Rodríguez Reyes, la gentil y simpática señorita Aídee Bonilla, don Mario Jiménez y señora y otras distinguidas amistades de los contrayentes.

La orquesta del maestro don Donato Salas Cantillano amenizó la fiesta y bajo sus acordes se brindó con una espumante copa del clásico libar, por la eterna felicidad de los nuevos esposos, a quienes reiteramos nuestros parabienes.

INMINENTE LA CAIDA DE STARAYA RUSSA EN PODER DE LOS EJERCITOS DE TIMOSHENKO

LONDRES, 17. UP. Especial para LA RAZON. Por Roberto Dawson.— Los observadores militares de esta capital opinan que los rusos reconquistarán en breve la ciudad de Staraya Russa baluarte al sur del lago Ilmen. Señalase en estas esferas que los despachos neutrales de Estocolmo indican que la ciudad se encuentra ya casi totalmente cercada a raíz de asalto soviético simultáneos desde el norte y sur. Si bien no hay indicios acerca del tiempo que podrán resistir los alemanes en Staraya Russa se cree que la caída de la ciudad así como la de Novogorod es inminente. Con respecto a las actividades bélicas en el frente del Dónets en esas esferas se cree que los rusos alanzan consistentemente ataques a los alemanes en grande escala en el sector de Khar'kov han infringido otra derrota al eje. Se dice que al rechazar a los alemanes los rusos han dividido la zona de batalla de Khar'kov en dos frentes separando así a las fuerzas nazis e irradición de las mismas para concentrar su tanques e infantería motorizada en ataques de recia envergadura. Estas observaciones dicen que la resistencia soviética se está tornando más firme en todo el sector a medida que le llegan más refuerzos a las tropas de Gólov. La puntería de los artilleros soviéticos de las piezas anti tanques causa grandes estragos entre las unidades del mariscal alemán más de 50 tanques alemanes fueron destruidos solamente en la lucha librada en la inmediación de Khar'kov. En esferas neutrales se dice que los rusos están contraatacando al norte de Khar'kov a una avanzada alemana y que se abren paso hacia Belgorod al parecer en un movimiento de flanco contra el enemigo.

REGRESO DE MEXICO DE DON GREGORIO ROJAS QUIROS

—El día 8 de los corrientes, regresó a esta ciudad de su gira por la República Azteca, don Gregorio Rojas Quiros, quien viene muy satisfecho por el éxito de su efectuado viaje de recreo.

Nuestro atento saludo para don Goyito en unión de su apreciable señora y familia

DON ZENON CASTRO QUESADA

—Tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad, donde se radicará, a don Zenon Castro quien viene a administrar una de las importantes fincas de Tuis.

LA RAZON se complace en presentarle su atento saludo.

Redactor Corresponsal

pasan ya los ingresos fiscales este mes

MUY BIEN VAN TODAS LAS RENTAS DEL ESTADO, ESPECIALMENTE LAS DE ADUANAS — TAMBIEN LA COLOCACION DE BONOS DE LA DEFENSA QUE ASCIENDE YA A MAS DE MEDIO MILLON DE COLONES

Se nos informó hoy que las rentas fiscales van en el presente mes tan bien, como han estado en los anteriores, produciendo sumas bastante elevadas, tomando en cuenta la situación difícil y anormal que existe en estos momentos.

Han dado lugar a los mayores ingresos las entradas aduaneras, que continúan aportando la mayor cantidad a los fondos públicos, siendo también muy elevada la venta de los bonos de la defensa, que suman a más de medio millón de colones.

A no dudarlo las rentas del estado siguen siendo tan buenas como en los dos primeros meses

transcurridos en el presente año.

ESTAN EN EJECUCION LOS NUEVOS PLANES CONTRA LAS ACTIVIDADES SUBMARINAS DEL EJE EN EUROPA

LONDRES, 17. UP.— El primer ministro inglés Winston Churchill declaró hoy ante la cámara de los comunes que tanto Inglaterra como los Estados Unidos están dando su primera atención a los planes relacionados con la campaña contra los submarinos. Agregó que la destrucción de las bases navales en Europa es una parte esencial de esta campaña y declaró

que tanto la real fuerza aérea como las fuerzas aéreas norteamericanas ya han descargado violentos golpes contra las bases tanto en Alemania como en Francia.

INMINENTE EL ASALTO DEL OTAVO EJERCITO

LONDRES, 17. UP.— Urgente. La Radio de París informó que parece ser inminente el ataque del octavo ejército británico. Comenzó ya el bombardeo de las posiciones del eje y se han observado movimientos de tropas.

AVISAMOS

a nuestros estimables clientes y público en general que con motivo de la visita al país del Sr. vice-Presidente de los EE. UU. de América

HENRY A. WALLACE,

nuestras oficinas permanecerán cerradas los días 18, 19 y 20 del presente mes.

San José, 15 de Marzo de 1943.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA,

San José, Alajuela, Heredia, Limón y Puntarenas

BANCO DE COSTA RICA,

San José, Limón y Puntarenas

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

BANCO CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO

LYON HNOS. & CIA., Suc. S. A., Bancaria

EL RACIONAMIENTO POR "PUNTOS" EN VIGENCIA EN LOS ESTADOS UNIDOS

CONFORME A ESTE SISTEMA, LOS CUPONES AZULES HAN DE SER USADOS EN LA COMPRA DE COMESTIBLES RACIONADOS. LOS ROJOS SON PARA LA CARNE. Cada comestible será clasificado por su valor en puntos, según escasee. Todo hombre, mujer y niño que vive en el país, tiene derecho a un talonario de racionamiento.

ESTE SISTEMA DE RACIONAMIENTO PERMITE UNA DISTRIBUCION JUSTA DE LOS ALIMENTOS EN TODOS LOS ESTADOS UNIDOS

La cantidad de dinero que posea o gane un norteamericano, no determinará hoy día, qué cantidad de alimentos puede comprar. La compra de alimentos es permitida en los Estados Unidos, solamente a base de timbres.

Sin embargo, todavía se pueden adquirir con dinero lo que sobre el mostrador vende el carnicero, el panadero y la tienda de comestibles, siempre que la compra esté acompañada de los timbres de colores rojos y azules del racionamiento, los cuales se distribuyen equitativamente entre todos los ciudadanos del país. Sin estos timbres, o puntos, el dinero no tiene valor alguno para la compra de artículos racionados.

El racionamiento de alimentos en los Estados Unidos, entrará en vigor el 1º de marzo, basándose sobre el sistema de "puntos". Se han distribuido talonarios de racionamiento de color rojo y azul

a las personas, de todas edades, con excepción de las que se encuentran al servicio de las fuerzas armadas de la nación. No se puede obtener ningún comestible racionado a menos que no se presenten, al efectuar su compra, los mencionados timbres.

A fin de poder distribuir equitativamente la compra de artículos se requerirá mayor número de "puntos" para obtener comestibles escasos, y menos para obtener los comestibles que hay en abundancia. Por ejemplo, con la misma cantidad de puntos que se necesita para comprar una libra de espárragos u otro alimento escaso, se pueden comprar dos libras de frijoles. Este mismo sistema se aplicará a las carnes. La de ternera se puede comprar por unos cuantos puntos menos que el lomo de res o cualquiera otra carne de precio más elevado.

En el racionamiento se comprende toda clase de frutas con geladas, secas, deshidratadas o

Aranjuez totalmente sin agua

RIDICULAS Y FALTAS DE VERACIDAD LAS NOTAS APARECIDAS EN OTROS PERIODICOS HABLANDO SOBRE EL REPARO DE TAN GRAVE SITUACION QUE CONFRONTAN LOS VECINOS DE ESE SECTOR DE LA CAPITAL

—Cada día es más lamentable la total falta de agua que sufre el vecindario de Aranjuez de esta capital. Insoportable extrañeza les ha causado a todos los moradores de ese importante sector las ridículas notas y sin ninguna seriedad aparecidas en otros periódicos diciendo que el gra-

ve mal ya ha sido solucionada, cuando por el contrario la cañería de Aranjuez vive en el más completo abandono. Como se sabe entre las enfermedades que se han desarrollado en Aranjuez debido a la falta de agua, como consecuencia ya ha crecido el

número de víctimas de tifoidea. Es una vergüenza nacional que a estas horas se siga contemplando esta irregularidad inaguantable mientras sean los INEPTOS los que ridiculamente y sin todos ni capacidades ocupen tan delicadas posiciones y que con tanta justicia censura el pueblo.

embotelladas, sopas y legumbres; los comestibles que se envasan o se preparan en casa quedan excluidos.

El sistema de "puntos" es algo diferente del racionamiento simplificado del azúcar, café, gasolina y combustible, que se implantó en 1942. El antiguo sistema, que aún prevalece, requiere un talonario separado para cada uno de los artículos de primera necesidad arriba mencionados. Cada timbre es válido para cierto número de kilogramos o litros, tanto semanal como mensualmente.

Conforme al sistema de puntos, los cupones azules de un talona-

rio de "puntos", conocido por Talonario de Racionamiento N° 2, han de ser usados en la compra de comestibles racionados; los rojos se usan para la compra de carne. Los cupones están divididos en denominaciones de ocho, cinco y dos "puntos" y están también marcados en series con diferentes letras del alfabeto para designar en esta forma la fecha durante la cual se deben cambiar los cupones por alimentos, según lo anuncien las autoridades encargadas del racionamiento. Por tanto, será anunciado, por ejemplo, que los cupones de letra "A" y "B" pueden ser válidos

durante el mes de marzo.

Cada comestible y cada carne serán clasificados por un valor en "puntos" según escaseen los alimentos que haya en abundancia son clasificados por un valor de menos "puntos", mientras que los artículos escasos requerirá mayor número de puntos. Debido a que la escasez puede variar, de acuerdo con la demanda de los consumidores o con las necesidades de los préstamos y arrendamientos del Ejército, el valor de los puntos puede que cambie de tiempo en tiempo.

Todo hombre, mujer y niño que viva en el país tiene derecho a

Junta General de Abastos

Boletín de Precios No. 5

SEBO INDUSTRIAL PARA JABONERIA

- ¢ 55.00 el quintal en el rastró
- ¢ 100.00 el quintal fundido.

MANTA P.N. COLAR DE 25 PULGADAS

- ¢ 0.40 la yarda al por mayor (llamándose por mayor de una pieza en adelante)
- ¢ 0.45 la yarda al detalle

NOTA: Esta mercadería la tienen Basigó y Alvarado Sucs. y La Competencia, de Fernando Magariagal y La Favorita de Antonio Gazel

CUEROS Y TODA CLASE DE MATERIAS DE ZAPATERIA

A partir de la fecha de publicación de este Boletín, RIGEN LOS PRECIOS DEL MES DE AGOSTO DE 1942.

NOTA: En cuanto a los cueros elaborados en el país estos precios rigen a partir del 10 de abril próximo

CALZADO DE TODAS CLASES

A partir de la fecha de publicación de este Boletín, REGIRAN LOS PRECIOS DEL MES DE AGOSTO de 1942, más un aumento de ¢ 3.00 en zapato de hombre y ¢ 2.00 en zapato de mujer, este aumento es debido al alza de salarios acordado por pedimento del Sindicato de Zapateros.

AGUJAS PARA COSER A MANO

- ¢ 18.95 el millar
- 2 por ¢ 0.05

NOTA: Al por mayor tienen Almacén La Alhambra, Terán y Cía.

MANTECA IMPORTADA

Precio para el consumidor al menudeo en pulperías y demás establecimientos ¢ 1.70 la libra. Al detallar en la siguiente forma

- 1 onza ¢ 0.15
- 2 onzas ¢ 0.25
- 3 onzas ¢ 0.35
- 4 onzas ¢ 0.45
- 8 onzas ¢ 0.85
- 16 onzas (1 libra) ¢ 1.70

MANTEQUILLA

al productor al comerciante o al consumidor ¢ 3.50 la libra.—El comerciante o el intermediario, al público ¢ 4.00 la libra.

CANFIN

Precio a que venden las Compañías distribuidoras ¢ 1.60 el galón. —Precio a que venden los mayoristas a los minoristas ¢ 1.80 el galón. — Precio para el público: ¢ 2.00 el galón y ¢ 0.50 la botella de 67 centilitros.

ACEITE DE AJONJOLI DE ALAJUELA

- ¢ 1.27 la libra en la fábrica.
- ¢ 1.37 la libra el mayorista al minorista.
- ¢ 1.60 la libra para el PÚBLICO.

LECHE

- ¢ 0.35 la botella de 67 centilitros en el local de expendio del industrial o comerciante (si lo tienen)
- ¢ 0.40 la botella de 67 centilitros distribuida a domicilio.

LECHE KLIM

¢ 44.00 la docena de latas, al mayorista al minorista ¢ 25 la lata para el PÚBLICO

CUERO VERDE

En Abril llegará al país el nuevo ministro de Nicaragua

EL Dr. L. PORTOCARRERO HA SIDO DESIGNADO PARA REEMPLAZAR AL Dr. ROBERTO GONZALEZ QUIEN PASA A MEXICO. — MUY SENTIDA LA AUSENCIA DEL Dr. GONZALEZ, QUIEN SE HA CAPTADO EN NUESTRO PAIS LAS MAS HONDAS SIMPATIAS

A principios del mes de abril próximo llegará al país el nuevo ministro de Nicaragua en Costa Rica, doctor L. Portocarrero, quien viene a llenar la vacante que dejara en fecha próxima el doctor Roberto González.

La partida del doctor González tiene que ser muy sentida, no solo en los círculos oficiales y diplomáticos, sino entre nuestra sociedad y el Club Rotario, en donde se siente por él, especial estima y simpatía. Su labor entre nosotros ha sido brillante y fructífera.

El doctor Portocarrero es una persona de singulares méritos y lleno de la mas buena voluntad para continuar la magnífica labor diplomática seguida por el doctor González, que como se sabe, para servir como Ministro en México.

un talonario de racionamiento, y cada uno lleva el mismo número de puntos, los cuales se usarán en la compra de comestibles. Por tanto, lo mismo el rico que el pobre, el banquero que el obrero, tendrán el mismo número de puntos para usarlos con su dinero, en la compra de comestibles. Sobre el comprador recae la responsabilidad de usar sus timbres de racionamiento de tal forma que pueda obtener la mayor cantidad y variedad de nutrición por su total de timbres.

Si a través de la nación la demanda total de los consumidores llegará a concentrarse solamente en un artículo dado, su valor en puntos será aumentado en el siguiente mes, a fin de que los consumidores compren otros ar-

tículos que tienen menor demanda. Por consiguiente, el total de comestibles para la población civil, está bajo continuo control y el sistema de racionamiento es en sí suficientemente elástico para satisfacer las variables exigencias del consumidor.

El sistema de racionamiento por puntos es uno de los factores niveladores de la democracia: porque no admite favoritismo por el hecho de que una persona sea

de alta posición social, política, o económica. Es también un factor efectivo de repartición de los sacrificios causados por la guerra entre toda la población, a fin de que las fuerzas combatientes y los aliados de los Estados Unidos, puedan tener suficientes alimentos y puedan llevar a cabo su reconocido propósito de aplastar a los enemigos de la civilización, dice una información de Washington.

AMISTOSA RESPUESTA DE DE GAULLE A GIRAUD

LONDRES, 71 UP.— Urgente.— El comité nacional francés dió a conocer un comunicado en el que se revela que el general de Gaulle recibió el mensaje del general Giraud añadiendo que se espera que aquel partirá en breve para Argel. Dice el comunicado que de Gaulle envió una amistosa respuesta a Giraud y que los acontecimientos en Africa del norte han tomado ahora un rumbo feliz.

NINGUNA CUESTION DE (Viene de la Pág. 1) ba si de Gaulle había aceptado la invitación de Giraud para visitarle, confío en que una entrevista será concertada en su debida oportunidad entre los dos generales. Este anuncio constituye la respuesta del comité nacional francés que se reunió ayer al discurso pronunciado el domingo último por el general Giraud en el que se repudiaba la legitimidad de la república y el armisticio se reafirmaba francesa y se abolían las diferencias raciales en el Africa general Giraud que ha sido muy bien acogidas por los gobiernos británico y norteamericano de acuerdo con lo manifestado hoy por Winston Churchill y Charles Hull colocan a las autoridades francesas del norte de Africa muy cerca de los principios políticos enunciados por ese general de Gaulle como condiciones

LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda TELEFONO 2052

esenciales para llegar a un acuerdo con el general Giraud. Se espera que como resultado del discurso del general Giraud, el general de Gaulle aceptará la invitación del primero transmitida por el general Catroux a fin de celebrar una entrevista en Argel sobre la unión de todas las francesas que luchan contra el eje.

LA AVIACION BRITANICA CONTINUA EL SISTEMATICO BOMBARDEO A LA LINEA MARETH

LONDRES, 17 UP. — La Radio de Argel informó que la aviación británica despliega gran actividad sobre el territorio de Tunez y que los aparatos de bombardeo atacan caminos y líneas férreas en la zona de Gabes. La aviación del octavo ejército prosigue el sistemático bombardeo de las posiciones de la línea Mareth.

CUERO VERDE — 0.25 la libra para el industrial curtidor.

BOMBILLOS DE LUZ DE 50 WATTS

0.44 la docena de latas, el mayorista al minorista 0.42 la lata para el PÚBLICO

PAN

Peso mínimo—De 4 a 4½ onzas cocinado por 0.25 Fraccionamiento: — Pan 1 por 0.05 6 por 0.25 Pan 1 por 0.10 3 por 0.25 Pan 1 por 0.25 - por 0.50 En los otros tamaños debe calcularse el precio del bollo a razón de 0.25 par cada fracción de 4 a 4½ onzas. Estos precios rigen en cualquier parte que se expendia pan.

HARINA

Calidad 1ª 85.00
Calidad 2ª 78.00

NOTAS:—1º Los comerciantes que infrinjan esta disposición y los que teniendo en existencia los artículos especificados en este boletín se nieguen a venderlos, serán castigados con todo el rigor que las leyes de emergencia contemplan.

2º Tienen existencias de materiales de zapatería y en consecuencia están obligados a venderlos, los siguientes comerciantes: José Rodríguez Mora, Nicolás Feoli y Cia., Ladislao Hernández, Nicolás Feoli e Hijos, Miguel Mena, William Brealey (La Granja), Juan Bta. Mena, Rómulo Hermanos, Moisés Guñehaus, Abraham Margules y José Barguil (Cartago). 3º Para adquirir materiales de zapatería es necesario que la Oficina de Investigación y Control de Precios autorice con su firma la factura respectiva, tal y como ha venido haciéndose hasta hoy.

4º La Junta General de Abastos y la Oficina de Investigación y Control de Precios, instan al público comprador para que coopere en el sentido de NO PAGAR PRECIOS MAS ALTOS DE LOS ESTIPULADOS en este Boletín, ya que ambos organismos han sido creados precisamente para proteger los intereses de los consumidores contra la especulación reinante.

NO PREGUNTE PRECIOS. PIDA EL ARTICULO Y PAGUE LO QUE EL BOLETIN INDICA. BUSQUE PROTECCION EN LAS AUTORIDADES DE POLICIA

JUNTA GENERAL DE ABASTOS

GONZALO PINTO Presidente
RICARDO VILLEGAS Secretario

RUBEN ESQUIVEL DE LA GUARDIA Jefe Oficina Investigación y Control de Precios

CUERO VERDE — 0.25 la libra para el industrial curtidor.

SUELA

1.15 la libra la primera selección. Las demás selecciones precio proporcional con el anterior. NOTA: Este precio rige a partir del 10 de abril próximo.

FIDEOS

0.65 la libra al por mayor el industrial al comerciante.
0.70 la libra el mayorista al minorista
0.80 la libra al detalle, para el público.

AVENA QUAKER EN LATAS

20.00 la docena el comerciante mayorista al minorista
2.00 la lata al detalle, para el público

MUNDO SOCIAL

CARIñosO SOLUDO DE CUM PLEAÑOS REGRESO DE MEXICO Y DE CENTRO AMERICA



SRA. DOÑA ISABELITA JIMENEZ GUARDIA DE MONTEALEGRE

Hoy festeja su cumpleaños la aristocrática y elegante señora doña Isabelita Jiménez Guardia de Montea Alegre, preciosa dama que ocupa alto sitio de honor en nuestro gran mundo. Con admiración y con la simpatía que nos inspira LA RAZON le ofrenda su más galante y cariñoso homenaje, deseándole que eternamente sea muy feliz.



Sra. Doña MARGARITA ARGUELLO DE SOLANO

Han regresado a la patria después de haber disfrutado de una temporada de recreo en las hermanas repúblicas de México y de Centro America, la gentil señora doña Margarita Arguello de Solano, esposa del apreciable amigo don Manuel Francisco Solano y sus dos simpáticas hijitas. LA RAZON las saluda amablemente, deseándole un retorno muy feliz a Costa Rica.

Vida Diplomática

Cumpleaños del Representante diplomático mexicano en Costa Rica



Excmo. Sr. don ROMEO ORTEGA, MINISTRO DE MEXICO EN COSTA RICA

Hoy celebra la fecha de su natalicio, el Excmo Sr. don Romeo Ortega Ministro de la hermana república de México en Costa Rica y quien goza de merecida estimación en el ambiente social costarricense. LA RAZON le envía su cordial enhorabuena deseándole toda clase de venturas en unión de su bella y encantadora compañera doña Laurita de Ortega.

EN VIAJE DE PLACER A ESPAÑA POR LA VIA AEREA



SRA. DOÑA TERESA TERAN DE LAPEIRA

Por la vía aérea se dirigen en viaje de recreo a España, los jóvenes esposos don Nicolás Lapeira y doña Teresa Terán de Lapeira y su simpática señorita hermana Victoria Terán Valls. Los estimables viajeros permanecerán una larga temporada en Europa. LA RAZON les adelanta su cordial saludo de despedida, deseándoles una feliz travesía y grata estada en el antiguo continente.



Srita. VICTORIA TERAN VALLS

DAMÁ OPERADA

—En la Clínica Bíblica ha sido sometida a una delicada intervención quirúrgica que practicó el doctor Facio, la apreciable dama doña Emma de Sanford, es

posa del caballero don Ricardo Sanford. Dichosamente los resultados obtenidos han sido satisfactorios lo que mucho nos complace, anhelando el pronto y total restablecimiento de la paciente.

DE REGRESO A GUATEMALA



Don Arturo Quirós Carranza

Tras corta permanencia en San José, se dirige nuevamente a la hermana república de Guatemala, don Arturo Quirós, Ministro de nuestro país en aquella nación. LA RAZON le desea un feliz viaje.

GRUPO BAILE DEL CLUB OLIMPICO EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Pasado mañana en la noche en el Teatro Victoria de Santo Domingo de Heredia, se llevará a cabo el grandioso baile de inauguración del Club Olímpico. Para este festival existe gran entusiasmo.

ENFERMEDAD DEL CORONEL DON FRANCISCO GUARDIA

—En su residencia en el Cuartel Bellavista sigue enfermo de cuidado, el joven Coronel don Francisco Guardia. LA RAZON hace votos porque restablezca pronto.

CONTRATAN EN EL DONETZ LAS FUERZAS SOVIETICAS

MOSCU, 17. UP.— El comunicado del medio día también anuncia que las tropas del ejército soviético capturaron anoche treinta y dos poblaciones

de gran valor estratégico y lograron después infligirles más de trescientas bajas y destruir tres tanques. En el valle del río Donetz, las tropas soviéticas, no tan solo han detenido las fieras embestidas alemanas sino que en algunos sectores han logrado tomar la iniciativa iniciando

fuertes contrataques. Al noroeste las fuerzas del mariscal Timoshenko destruyeron ochenta y seis nidos de ametralladora e infligieron más de mil bajas al enemigo cuando capturaron un gran número de poblaciones y aldeas en su continuo avance hacia Staraya Russa.

MURIO EL CARDENAL HINSLEY

LONDRES, 17 UP.— El primado de la iglesia católica en Inglaterra, cardenal Arturo Hinsley murió a las siete y veinte de la mañana de hoy después de dos semanas de enfermedad.

"CABEY" LEWIS DERROTO por K. O. ANOCHE a DOMINGO ROZO

EL COLOMBIANO SUCUMBIÓ AL OCTAVO ASALTO ANTE LA ACOMETIDA DEL NEOYORQUINO Desde el segundo round la pelea se fue colocando directamente a favor de Lewis

NUEVA JERSEY CITY, 17 UP.—El boxeador neoyorquino Charles (Cabe) Lewis puso K. O. en el octavo round de un match concertado a 10 vueltas al colombiano José Domingo Rozo. Lewis castigó intensamente a su adversario en el segundo round y ejerció un amplio domi-

nio en el resto del combate. Rozo sangraba abundantemente y demostraba un visible cansancio al llegar la octava vuelta y un golpe derecho a la boca alta le envió definitivamente a la noche. El vencedor pesó 55 K. 700 y su adversario 56 K. 100

Campeonato de Boxeo Amateur se organiza

Fuimos informados de los nobles propósitos de los miembros del Consejo Nacional de Educación con la celebración de un campeonato Nacional de Boxeo Amateur, dichos propósitos han despertado gran entusiasmo entre los fanáticos al viril deporte de los golpes reglados, la inscripción quedará abierta posiblemente la semana entrante y se dará a conocer por los periódicos se recuerda que hace algún tiempo el consejo llamó a la inscripción de Boxeo Amateur entre colegas fracasando dichos propósitos pero esperamos esta vez dichas intenciones de los señores miembros apoyadas por el prof-

sor y deportista don Eduardo petencias fue comisionado por el Garnier no fallen, para tales com consejo don Eduardo Garnier U.

ACOGIDAS CON BENEPLACITO POR EL GOBIERNO BRITANICO LAS DECLARACIONES DE GIRAUD

LONDRES, 17 UP. — El primer ministro británico Churchill manifestó en la cámara de los comunes que el gobierno británico acoge cordialmente el discurso del general Giraud. Añadió que ignora si el general de Gaulle había aceptado la invitación de Giraud para visitarle y confió en que una entrevista será concertada en su debida oportunidad.

CORTADA LA LINEA FERREA DE SFAX A GABES POR LAS FUERZAS ALIADAS

LONDRES, 17 UP. — La Radio emisora de Argel anunció que según el corresponsal del semanario News Week el ferrocarril Gabes Sfax fue cortado en varios puntos por la real fuerza aerea. Agrega la información que de esta manera Rommel se ve privado por el momento del uso de su única línea de comunicación de norte a sud.

El Dia Social

ATENTO SALUDO DE NATALICIO



Doña BERTA VAN PATTEN DE ESCALANTE

Hoy celebra su cumpleaños, la bellísima y encantadora señora doña Berta Van Patten de Escalante, esposa del Excmo. Sr. don Carlos Manuel Escalante, Ministro de Hacienda. —LA RAZON la saluda con deferente simpatía, deseándole que la felicidad reine siempre en su hogar.

REGRESO DE EL SALVADOR POR LA VIA AEREA

Esta mañana regresaron de su viaje a la hermana república

de El Salvador, don Ernesto Quirós Aguilar y su estimable señora esposa doña Lia de Quirós. LA RAZON les presenta su saludo de bienvenida.

NECESITA USTED UN DERECHO DE APARTADO DE CORREOS?

Para informes llame a Fernando Beltrán.

TELEFONO 3238

TODAS LAS (Viene de la Pág. UNO)

te Wallace. La secretaria de educación dió autorización para que formen con las damas que forman la asociación feminista Mesa Redonda Panamericana.

El punto de reunión para las socias de la Mesa Redonda es la escuela América a las 9.30 horas y como decimos, las maes-

tras han sido autorizadas para unirse a esa delegación de mujeres, que habrá de tomar parte también en el grandioso desfile en honor del gran estadista norteamericano.

Por la noche en la misma escuela, la Mesa Redonda recibirá a las delegadas de Honduras y de Nicaragua, celebrándose con tal motivo una magnífica reunión.

OBBEROS ESPAÑOLES PARA LAS INDUSTRIAS BELICAS ALEMANAS

LONDRES, 17 UP. — La ra-

dio nazi de Vichy informa que ayer salieron de Barcelona trescientos trabajadores españoles destinados a trabajar en las fábricas alemanas.

RESISTENCIAS PARA COCINA

La venta de resistencias para cocina se reanuda el Lunes próximo 22 de una a cuatro de la tarde.

La necesidad de arrollar nuevas resistencias obliga a suspender momentáneamente el expendio.

Se vuelve a recordar a los abonados que el recibo del mes de Febrero es el único que sirve para adquirir resistencias, aunque la venta se haga en los meses subsiguientes,

Regirán los siguientes precios:

RESISTENCIAS Nº 22 para 440 watts C 2.50

RESISTENCIAS Nº 21 para 550 watts C 3.50

Servicio Nacional de Electricidad

HORACIO CASTRO, Director.

FUERZAS AMERICANAS lanzan un gigantesco ataque CONTRA LOS NIPONES

LAS BASES JAPONESAS EN LAS ALEUTIANAS E ISLAS SALOMON ATACADAS POR TERCERA VEZ. — ENORMES PERDIDAS SUFREN LOS JAPONESES

NUEVA ACCION CONTRA LAS BASES NIPONAS EN SALOMON

WASHINGTON, 17 (Urgente). UP. — Oficialmente se anunció que la aviación norteamericana desarrolló uno de sus más intensos ataques contra las posiciones enemigas en Kiska el lunes último. El comunicado indica que los aviones norteamericanos atacaron ese día las posiciones japonesas seis veces desde el amanecer al anochecer.

Indicase además que en el Pacífico meridional fuerza naval ligera de superficie bombardearon las posiciones japonesas de Vila y Munda en la región central de las Salomón. Esta es la tercera vez que los barcos de guerra norteamericanos penetran en el sector enemigo de las Islas Salomón y bombardean las posiciones costeras.

DECLARADO...

(Viene de la Pág. 1)

rá huésped de honor.

El congreso, en sesión solemne, lo recibirá el sábado a las diez de la mañana.

Mañana: la deliciosa comedia juvenil:

LA NOVIA DEL CADETE con Carole Landis y George Montgomery

Próximo Viernes. Día de San José. Mapy Cortés y Chato Ortín, en el archicómico éxito:

PAPA SE DESENREDA

Próximo sábado: Sidney Toler y Mary Beth Hughes, en el emocionante film de aventuras:

CHARLIE CHAN EN RIO

Proximo DOMINGO: El estreno cañón! el éxito romántico! El fenómeno musical! La comedia deliciosamente divertida:

YO BAILE CON DON PORFIRIO

con Emilio Tuero y Mapy Cortés

RAVENTOS

A las 3, 6.45 y 9 — 0.75 Donald Crisp, en el monumento cinematográfico:

QUE VERDE ERA MI VALLE

CAPITOLIO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90 José Cibrian, en:

JESUS DE NAZARETH

ADELA

A las 3 y 7.15 solamente Entrada... 0.50 Julián Soler en:

SIMON BOLIVAR

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50 Rosalind Russell, en:

SECRETARIO PARA ELLA SOLA

CASTRO

A las 7.30 — 0.40 Luis Sandrini, en:

PELUQUERIA DE SEÑORAS

Muy pronto: "EL HIJO DE LAS FIERAS"; "HIJO DE LA FURIA" Dos "hijos" que se las traen!

NUEVA YORK, 17. UP.— La Radio de Roma transmitió el siguiente parte del comando italiano. En el sector meridional Inecino fué intensificada la actividad de la artillería. Aviones alemanes bombardearon el puerto de Trípoli y atacaron un aeródromo enemigo en el norte tuercino destruyendo tres aparatos enemigos en tierra. Otras escuadrillas alemanas atacaron ayer a un convoy enemigo que navegaba al oeste de Benghazi torpedeando a unos barcos mercantes enemigos de mediano tonelaje. Un tercer buque enemigo fué incendiado. En el Mediterráneo central una de nuestras unidades ligeras navales hundió a un submarino enemigo. Otro submarino enemigo hizo explosión al chocar contra uno de nuestros campos de minas. Con la acción de hoy las unidades navales destruyeron en los últimos seis meses a 21 submarinos enemigos y averiaron seriamente por lo menos cinco.

LAS FUERZAS NORTEAMERICANAS EN TUNEZ CONSTRUYEN UNA FORMIDABLE LINEA DE DEFENSAS EN LAS FRONTERAS DEL MARRUECOS ESPAÑOL

NUEVA YORK, 17 UP. — Esta noticia es de origen enemigo; Radio Berlín asevera que las tropas norteamericanas están construyendo una formidable línea de defensas a lo largo de la frontera de Marruecos español. Agrega Radio Berlín que el general Franco ha enviado a Marruecos la crema de sus tropas para según Berlín "Evitar un avance anárquico hacia la ciudad de Tanger".

ACTIVIDADES DE LOS PATRIOTAS YUGOSLAVOS

ESTAMBUL, 17 UP. — Informes recibidos de Zagreb indican que las guerrillas de patriotas yugoslavos destruyeron un importante puente de la línea férrea que va de Sarejevo hacia Mostar y agregan que también fue destruida la carretera en dos puntos diferentes.

INTENSIFICACION DE RELACIONES COMERCIALES

MIAMI, 16.—UP. — A su regreso de una gira por diversos países de Suramérica, entre ellos la Argentina, Brasil, Uruguay, Chile, Perú y Colombia, el presidente de la comisión de fomento interamericano, E. Johnston declaró que tanto los gobiernos como los hombres de negocios de Suramérica, tienen interés en la intensificación del comercio y el desarrollo de la industria panamericana. Subrayó Johnston que la opinión general en Suramérica estima que la consecución de tal propósito debe estar a cargo de la iniciativa privada. Dijo también mister Johnston que los países de Suramérica están resueltos a poner a la disposición del ingenio norteamericano los enormes recursos y la abundancia de mano de obra de sus países.

BOMBARDEA LA ARTILLERIA ALIADA LAS POSICIONES NAZIS CERCA DE GAFSA

Cuartel general aliado, África del Norte, 17. UP. Los últimos despachos del frente indican que la artillería aliada inició un fuerte bombardeo de las posiciones alemanas en las cercanías de Gafsa.

ATACADO UN CONVOY DEL EJE ENTRE TUNEZ Y SICILIA

Cuartel general aliado en África, 17. UP.— Oficialmente se anuncia que el enemigo cañoneó posiciones aliadas al oeste de Mednine y que los aliados entraron en contacto con tanques enemigos al norte de Gafsa. Infirmas así mismo que los aviones de bombardeo atacaron el aeródromo de Gabes así como caminos y líneas ferroviarias en la noche del 15 al 16 del corriente. Aparatos de bombardeo volaron a atacar un convoy de barcaza a motor entre Túnez y Sicilia ayer alcanzando por lo menos a tres transportes.

CINCO MIL TRABAJADORES MEXICANOS PARA ESTADOS UNIDOS

CIUDAD DE MEXICO, 17 UP. — Cinco mil trabajadores mexicanos saldrán próximamente hacia la ciudad de los Angeles California en donde trabajarán en agricultura.

CAÑONES DE GRAN CALIBRE Y GRANDES EFECTIVOS

LONDRES, 17 UP. — Informes recibidos recientemente en el cuartel general de los franceses combatientes indican que los alemanes están emplazando cañones de gran calibre para bombardear las posiciones de los guerrilleros franceses atrincherados en los Alpes. Agregan los despachos que el eje está acumulando fuertes contingentes de tropas italianas y alemanas en el oriente de Francia para atacar a los patriotas franceses y dice que se espera de un momento a otro un encarnizado combate.

SE INTENSIFICAN LAS OPERACIONES AEREAS CONTRA LOS NIPONES EN BIRMANIA

NUEVA DELHI, 17. UP.— Se dió a conocer el siguiente comunicado conjunto: Durante las últimas 30 horas hubo encuentros entre nuestras tropas y pequeñas unidades japonesas las que se mostraron activas en la ribera oriental del río Mayo,

MURIO EL PRIMADO...

(Viene de la Pág. UNO)

Arthur Hinsley había nacido el 25 de agosto de mil ochocientos cinco en la localidad de Carlston (Yorkshire). Era hijo de un carpintero y recibió su educación en Wash College, después de ordenarse sacerdote fue profesor de dicho instituto y de otras escuelas católicas hasta que se designó rector del colegio inglés en Roma en 1917 puesto que ocupó durante 10 años. En 1927

el Vaticano lo nombró obispo de Sebastopolis y en 1930 se le nombró arzobispo en Atenas pero tuvo que renunciar a estos cargos más tarde debido a la caída de la corona de Grecia. Fue nombrado obispo de Westminster en 1934 y se le confirió el capelo cardenalicio en 1937. El cardenal Hinsley se había pronunciado en contra del eje y en el mes de noviembre último ofició servicios en acción de gracias para las tropas en Westminster.

hasta un punto situado a unos 13 kilómetros al norte de Rathendaung. La situación general en esta zona no ha sufrido variantes. En la zona de Arakan no hubo novedad. Ayer las reales fuerzas aéreas apoyaron activamente al ejército, atacaron con una formación de bombarderos Blemheih escoltado por cazas la aldea de Mrauchaung ocupada por el enemigo, situada a unos pocos kilómetros al norte de Rathendaung. Anoche se arrojaron bombas en el aeródromo de Magwee y en la localidad de Akayab. Todos nuestros aviones regresaron a sus bases.

PRIMERA PRIORIDAD EN TODOS LOS PLANES BRITANICOS Y NORTEAMERICANOS A LA TAREA DE VENCER A LOS SUBMARINOS DEL EJE

LONDRES, 17. UP.— El primer ministro Churchill al responder en la cámara de los comunes a una pregunta acerca de los ataques contra puertos franceses manifestó: como declaró el 11 de febrero a la tarea de vencer a los submarinos se le ha dado la primera prioridad en todos los planes británicos y norteamericanos. La destrucción de bases de submarinos constituye una parte esencial de esta tarea. La RAF y las fuerzas aéreas norteamericanas ya han asestado potentes golpes contra las bases para submarinos tanto en Alemania como en Francia. Repetidamente hemos exhortado a la población francesa a abandonar de la población civil de Lorient las zonas costeras. Gran parte y Brest ha sido evacuada. Los alemanes han intentado ocultar los graves efectos de las incursiones aéreas a las dotaciones alemanas que emplean Lorient

LAS POSICIONES JAPONESAS DE LAE Y SALAMUA FUERTEMENTE CASTIGADAS POR LA AVIACION ALIADA

Cuartel general de Mac Arthur en AUSTRALIA, 17 UP. — Los bombarderos aliados atacaron las posiciones japonesas en el área de Lae y Salamua en el nordeste de Nueva Guinea causando fuertes daños. Agrega el comunicado que en Salamua fueron iniciados violentos incendios en los tanques de petróleo que pertenecían a la compañía Vacuum.

En la música apasionada y romántica de las polonesas de Chopin, se encerraba el misterio de aquel nombre de mujer, de aquel perfume, de aquel amor!

Pedro López Lagar y Delia Garcés, el próximo domingo en el PALACE:

"CONCIERTO DE ALMAS" Garantizamos esta película como lo mejor del año!

Próximo Viernes, FERIADO! Abbott y Costello, la pareja de "Reclutas" en: PAJAROS DE CUENTA

Pronto: George Graft interpretando su propia vida en: "BROADWAY"

Hoy, Miércoles 17 de marzo de 1943

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 Sigue el éxito delirante! Rita Hayworth y

Fred Astaire, en: BAILANDO NACE EL AMOR

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 Mecha Ortiz y

Jorge Rigaud, en: "Vidas Marcadas"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 El terremoto!

Llenazos enormes!

"DUMBO" EL ELEFANTE VOLADOR En español y colores!

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40 Cuando Viajan las

Estrellas" por Jorge Negrete y Mala Suerte

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50 Enseñanza Musical" por Ruby Keller

KEITH

A las 7.30 p. m. — 0.40 "SOBERBIA" por Dolores Costello y Tin Holt.

Pronto: HISTORIA DE UN GRAN AMOR — ¡Es lo más grande de todos los tiempos!

En Nueva Guinea



Desembarco de piezas de artillería transportadas a la playa a bordo de lanchas capturadas a los japoneses durante la victoriosa ofensiva de las fuerzas americano-australianas en el frente de Nueva Guinea. Bajo el mando del general MacArthur, los vencedores destruyeron por completo un ejército enemigo de 15.000 hombres.